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本报讯 (记者 张鑫 通讯员 王效

平)“您好，请扫码、测温，体温正常。 ”日

前，在内蒙古正大鸿业食品有限公司职

工食堂门口看到，工作人员正在对进入

食堂取餐人员进行体温监测。“所有人

员统一在就餐时测量体温，每日食堂就

餐进行两次体温检测，采取分批、分段

方式取餐后自行到休息区域就餐。 ”一

位工作人员说。

蒙牛八期 5G 数字工厂鲜奶生产线

上，一瓶瓶鲜奶正在有序罐装;另一边，

九期奶粉工厂项目正在紧锣密鼓推进。

针对近期呼和浩特市严峻而复杂的疫

情防控形势，为保障企业用工安全和员

工自身安全，蒙牛集团快速响应，签订

酒店供员工食宿，员工们坚持“公司、酒

店 " 两点一线闭环管理， 进一步减少了

外界影响， 确保生产经营按部就班开

展。 记者还在蒙牛乳业(集团)有限公司

看到，该企业在员工入口处设置了疫情

智能防控系统，通过人脸识别、自动测

温、 识别入厂人员核酸和健康码状态，

之后进行消杀才能顺利进入厂区。 为进

一步提高运输车辆的消杀效率，运输车

辆入口安装了自动车辆消毒喷雾装置，

该装置感应到有车辆进入会自动喷洒

消毒液，对车辆进行全方位消杀，实现

所有入厂车辆 100%全覆盖消毒入厂。

目前，蒙牛集团的 8 个生产工厂正常运

转， 每日有 200 多辆奶车运输鲜奶，确

保 2700 吨生鲜乳正常收购。

松软、香甜的桃李面包“乘坐”着这

些已消毒的指定车辆进入运输环节。 这

几天，桃李食品有限公司，工人正加班

加点生产，新鲜出炉的面包正从一条条

生产线下线， 将陆续配送到呼和浩特

市、包头市、银川市等大中超市，日生产

面包 40 多吨。 公司负责人刘经理对记

者说：“特别感谢开发区管委会送检测

到企业，上门服务，为我们省了不少事，

保障了企业顺利安全生产。 我们提前和

乳业开发区管委会联系好，利用员工交

接班的时间，组织白班和夜班员工统一

做核酸检测。 尽管天气变冷，天还没亮，

但管委会的工作人员准时来到工厂为

我们员工做核酸检测， 他们组织有序，

工作效率特别高，不到一个小时就完成

了全厂 568 人的采样。 ”桃李食品有限

公司在疫情防控期间摸索制定了一整

套防护方案， 厂区则实行全封闭制管

理，集中厂区住宿、统一核酸检测。 每天

对公共办公场所进行消毒;保洁人员每

天定时对地面、门把手、桌面进行消毒;

在员工食堂， 所有员工按部门错峰就

餐， 每台餐桌同时就餐不能超过两人

……

在和林格尔乳业开发区， 蒙牛、桃

李、正大、宇航人、富友联合圣牧、蒙泰、

斯隆高科……开发区内各家企业生产

井然有序地进行， 产品源源不断下线，

正常供应市场。 截至目前，全县 41 家规

模以上工业企业全部落实闭环管理措

施，其中正常生产的企业达 33 家。10 月

份全县工业总产值与去年同期持平。

新冠肺炎疫情防控期间，和林格尔

县处级领导和包联部门领导定期对包

联企业进行调度， 定期深入实地督查，

帮助企业解决疫情防控和生产运行中

的实际困难。 乳业开发区管委会开展

“送检入企”行动，共派出 8 个流动检测

小组对开发区内企业提供上门服务。 一

方面也减少企业员工与社会面的接触，

降低感染风险，另一方面深入企业所需

所急，协调解决各类问题，促进企业生

产发展。 从而实现防疫情、抓经济的“两

促进”，力促四季度经济增长。

本报讯(记者 张鑫)在多方共同努

力下，自治区发改委于 2022 年 11 月 4

日批复呼和浩特新机场航站楼指廊建

设工程可行性研究报告，航站楼指廊建

设工程前期工作取得重大进展。

根据项目可行性研究报告批复，新

机场航站楼指廊建设工程主要内容为：

项目位于新机场 T1 航站楼西侧、 停机

坪核心区，与航站楼一体建设南、北两

条指廊， 总建筑面积 6.08 万平方米，配

置值机、安检、登机等设施设备，配套建

设给排水、消防、暖通、电气、弱电等。 项

目总投资为 11.66 亿元。

新机场航站楼指廊建设工程是提

升新机场硬件设施保障能力，更好地满

足保障京津冀机场群航班备降、国际航

班及疫情防控等需要，实现区域枢纽机

场、一类航空口岸机场、国家“一带一

路”战略重要交通节点的重要补充。 项

目建成后可增加航站楼近机位 23 个，

保证航站楼满足 2030 年旅客吞吐量

2800 万人次、 货邮吞吐量 32 万吨、飞

机起降 24.4 万架次等功能需求。

下一步，呼和浩特市交通集团将尽

快完成项目初步设计报告申报审批工

作， 确保项目 2023 年第一季度开工建

设，与新机场同步建成投运，高质量满

足人民群众出行需求。

随着冬日临近，一群远道而来的白

天鹅陆续来到赤峰市敖汉旗黄羊洼镇

的哈沙吐村雁鸭湖歇脚觅食。 它们时而

引吭高歌，时而梳理羽毛，时而成双交

颈嬉戏，时而列队展翅高飞。 犹如一张

张风帆， 又如朵朵白絮在随风漂流，冬

日的乡村被这些洁白的精灵写成了一

首诗， 给这个宁静美丽的生态小镇，增

添了专属的浪漫。

“美丽的白天鹅和成群的野鸭，在

水中休憩嬉戏，画面十分温馨，呈现出

一幅美丽和谐的生态画卷。 吸引了许多

摄影爱好者，前来欣赏、拍摄。 来这里歇

脚的天鹅数量在逐年增加，从最初的几

只到几十只，再到现在的几百只。 ”哈沙

吐村党群服务中心书记贾术学说。

临水听鸟语，入村嗅花香，这幅人

与自然和谐共处的美丽画卷，流淌着无

尽的诗意和乡愁。

近年来，敖汉旗黄羊洼镇坚持探索

以“生态优先、绿色发展”为导向的高质

量发展路子，注重把生态绿化与乡村振

兴、农村人居环境改善、美丽乡村建设

等重点工作有机结合，不断强化乡村生

态保护治理，大力提升全民生态保护意

识。 在党委政府和群众的共同努力下，

生态文明建设取得了明显成效。

孙利民

“今年我 72 岁，家住在 5 楼，患有

类风湿性关节炎， 爬一次楼得十几分

钟，现在好了，我们小区加装了电梯，给

我们老年人上下楼提供了很大的方便，

要感谢党和政府为老百姓办实事……”

家住鄂尔多斯市鄂托克前旗敖勒召其

镇廉租房小区的刘阿姨说。

上下楼梯是居民出行的“第一步”，

也是回家的“最后一步”，但一直以来，

老旧小区下楼难、爬楼累问题成为广大

居民的“心病”，住上电梯房成为广大居

民所期所盼。 针对这一问题，鄂托克前

旗纪委监委把加装电梯工作纳入民生

实事监督清单，全程跟进监督，让小区

居民彻底告别了“爬楼”时代，幸福感

“一键直达”，持续“梯”升人民群众的获

得感、幸福感、安全感。

为推动老旧小区加装电梯工作的

顺利实施，鄂托克前旗纪委监委结合老

旧小区增设电梯需求多、 需求资金量

大、牵涉面广等特点，建立主要领导现

场督导、专项督查组暗访监督、派驻纪

检监察组常态监督机制，重点围绕政策

宣传、资金使用、施工安全、工作推进等

方面进行全程监督， 发现工程进度缓

慢、监理不在现场、没有围挡、警示标识

缺失等问题，督促鄂托克前旗住房和城

乡建设局、鄂托克前旗住房保障综合服

务中心等相关职能部门限期整改，优化

工作流程，加强政策宣传，加速推动新

增设电梯这一民生实事的落地落实。

在鄂托克前旗纪委监委的精准监

督和有力推动下，全旗老旧小区加装电

梯工作顺利推进。 截至 2022 年 11 月 1

日， 正在实施加装的电梯有 36 部，其

中， 低收入居民较多的廉租房小区，采

取政府全额投资方式，加装电梯 24 部;

在其他居民小区采用业主自筹 50%、政

府补贴 50%的方式，每部电梯业主自筹

22.5 万元、政府补贴 22.5 万元，加装电

梯 12 部， 共将惠及居民 480 户 2000

多人，预计 12 月底前全部交付使用。 这

项民生工程的成功建成，将让广大居民

切身感受到出行的便利轻松和生活品

质的提升。

2022 年以来，鄂托克前旗纪委监委

围绕群众“急难愁盼”问题，确定 70 件

民生实事监督清单， 建立每月督办机

制，采取跟进监督、下达督办单、动态监

管、编发通报等形式，推动解决医保异

地转入难、街道下水井盖损坏、司法部

门未设置服务指示牌、老旧小区加装电

梯、农民工讨回工资等民生实事 45 件，

实现群众诉求事事有人办、 件件有回

音。

民生无小事，点滴见初心。 鄂托克

前旗纪委监委将持续关注群众反映强

烈的突出问题，坚守职责定位，聚焦营

商环境、教育医疗、住房保障等群众关

注度高的民生实事， 强化跟进监督、靠

前监督， 推动解决一批群众“痛点、难

点、堵点”问题，切实把群众的“问题清

单”变成“幸福清单”。

哈斯巴音那

自沉淀资金大起底专项行动开展以

来，内蒙古兴安盟高效推动沉淀资金大

起底专项行动各阶段重点任务落实落

细。 兴安盟各级财政部门对全盟 1356

家预算单位、3296 个实有资金账户进行

全面起底摸排，核查资金 50.38 亿元。截

至 10 月 30 日，已全面完成沉淀资金大

起底专项行动清理盘活阶段工作，实现

沉淀资金 100%应缴尽缴、 违规账户

100%应撤尽撤、盘活资金 100%应支尽

支。

在清理盘活阶段，兴安盟财政局累

计缴回沉淀资金 2.67 亿元，实现沉淀资

金 100%应缴尽缴; 累计撤销银行账户

298 个，实现违规账户 100%应撤尽撤;

按照自治区关于收回大起底沉淀资金

统筹使用的政策要求和使用方向，将盘

活存量资金 2.03 亿元全部形成有效支

出(不含缴入非税收入专户资金 0.64�亿

元)， 实现盘活资金 100%应支尽支，变

“零钱”为“整钱”，将被“唤醒”的沉淀资

金变成支持兴安盟经济高质量发展的

“源头活水”。

“在下阶段的工作中， 我们将全面

总结梳理沉淀资金大起底专项行动有

关经验做法， 分析沉淀资金管理中

存在的漏洞和制度缺陷， 从事前预

防、事中监控、事后监督等方面 ，研

究完善预算安排与沉淀资金挂钩机

制及沉淀资金清理督导长效机制 ，

进一步提高财政资源配置效率和公

共资金使用效益。 ”兴安盟财政局局长

李妍说。

据《内蒙古日报》

记者从包头市住建局获悉，2022

年包头市确定新筹集保障性租赁住房

任务 1298 套，涉及 5 个地区 9 个项目。

截至目前， 已开工 1298 套， 开工率

100%，提前完成全年任务目标。

近年来，包头市始终把住房保障工

作作为一项重大民生工程，持续推进保

障性安居工程建设，加快对住房困难家

庭保障步伐，切实让住房困难群体共享

社会发展的成果。 2021 年，国务院办公

厅印发《关于加快发展保障性租赁住房

的意见》， 包头市被自治区列为“十四

五”期间发展保障性租赁住房的重点城

市和底线城市。

为贯彻落实国家和自治区相关文

件精神，解决新市民、青年人等群体住

房困难问题，包头市于今年 6 月出台了

《加快发展保障性租赁住房的实施方

案》（以下简称《方案》）。《方案》明确了

包头市保障性租赁住房主要面向本市

无房的新就业职工、新就业创业的大学

生、青年人、城市基本公共服务人员等

新市民住房困难群体。

下一步，包头市将对列入保障性租

赁住房的项目提供涉及土地、基础设施

配套费、水电气暖、税费等 13 大项优惠

政策支持，切实推动项目的建设和后期

分配管理，有力解决住房困难群体的安

居问题。

李娜

“大家加把劲，再装一车，超市等着

卖咱们家的白菜呢。”一大早，内蒙古自

治区兴安盟突泉县易地扶贫搬迁安置

点醴泉小区扶贫就业基地的设施大棚

内热闹非凡。

易地搬迁户王芳承包的温室大棚

内， 一棵棵青翠欲滴的大白菜长势喜

人，她正忙着将收获下来的白菜进行打

包，等待运往超市进行销售。

看着满车即将售出的白菜，王芳心

里非常高兴，从开始承包大棚到西瓜成

熟，再到白菜丰收，满打满算才 6 个多

月时间，两茬种植能赚 6 万元。 王芳也

深深地明白，这都是党和国家给她带来

的好日子。

突泉县醴泉小区易地扶贫搬迁就

业基地共有蔬菜大棚 93 栋， 为落实好

易地扶贫搬迁后续产业帮扶政策，为每

户搬迁户分配“菜园子”60 平方米，带

动 1104 户搬迁户发展“田园经济”，实

现“户均一分田”。

对于有劳动能力和弱劳动能力的

搬迁户鼓励自主种植，提高搬迁户的内

生动力。 对于无劳动能力的搬迁户，由

乡村振兴局、社区、工作队共同帮助寻

找种植合作社或种植大户，统一进行承

包经营，搬迁户享受租地收益，实现了

“搬得出、稳得住”。

家住突泉县突泉镇的李月春正是

瞅准这样的商机， 今年承包了 10 栋大

棚种植茄子，如今一个个绿油油的茄子

挂满枝头，长势十分喜人。连日来，李月

春一直在大棚里忙着采摘、出货，一刻

也不停歇。

“这十个大棚， 大概能产出 5 万斤

茄子，收入挺好的，现在还能卖两茬，卖

到上冻为止。”种植户李月春高兴地说。

李月春告诉笔者， 种茄子是精细

活，必须要用心管理。 谈起种茄子的前

景，李月春更是信心十足，她种植大棚

茄子已经有十多年， 勤劳能干且懂技

术，种植出来的茄子光泽度高、品相好，

产量也高。

“党的二十大报告指出， 增进民生

福祉，提高人民生活品质。 我们在党的

好的政策指引下，日子是越过越好。 明

年，我们准备扩大点规模，再丰富点品

种，收入翻一番。 吸引更多的易地搬迁

户进来务工。”李月春信心满满地说道。

乡村振兴， 重点是产业要兴旺，要

加快转变农业发展方式，进一步优化农

业产业产品结构。 近年来，突泉县把产

业调整作为乡村振兴的抓手，深入挖掘

当地特色农副产品，积极探索特色蔬菜

种植，大力培育高效农业，用“大棚经

济”托起农民致富梦。 曾令刚 李昊

和林格尔县：疫情防控续力，企业生产提速

鄂托克前旗：

旧楼装新“梯”

居民幸福感“一键直达”

呼和浩特新机场项目

航站楼指廊可研获批

敖汉旗黄羊洼镇：越冬天鹅来“做客”

兴安盟沉淀资金大起底

实现“三个 100%”

天鹅在湖面上自由游弋 高天宏 摄

包头市 1298 套新筹集

保障性租赁住房全部开工

突泉县：

“大棚经济”托起搬迁农户致富梦

突泉县易地搬迁小区种植基地的大棚茄子大量上市

本报讯（记者 张鑫）记者从呼和浩

特市交通运输局了解到，冯家塔至老牛

湾旅游公路路线全长 25.951 公里，按

照二级公路标准建设， 设计速度 60 公

里 / 小时。目前该项目主体工程全部完

工。

为加快项目进度，呼和浩特市交通

运输局发挥行业监管作用， 采取周调

度、月报告的形式，并多次组织清水河

县政府、交通局召开项目调度会。 同时

呼和浩特市交通运输局积极筹集 2978

万元用于项目建设。 疫情期间，呼和浩

特市交通运输局要求项目人员严格按

照清水河县疫情防控指挥部相关要求

部署项目部防疫工作，制定疫情防控方

案，施工单位派专人对施工车辆进行点

对点闭环管理和现场消杀，对施工人员

每天进行测温， 按要求进行核酸检测，

在做好防疫工作的前提下，全力推进项

目建设，到 10 月 17 日，全线 25.951 公

里主体工程全部完工。

本项目地处黄河交通干线区位，项

目的建成对打造北疆亮丽风景线，打造

沿黄河交通干线经济带，发展呼和浩特

市清水河县老牛湾旅游业具有重要的

推进作用。

冯家塔至老牛湾旅游公路

主体工程全部完工

优化营商环境进行时

本报讯(记者 迪威娜)为进一步

优化营商环境，促进市场主体发展，

鄂尔多斯市伊金霍洛旗市场监督管

理局着眼群众所需、立足自身职能，

不断提升市场监管服务水平和创新

服务方式，主动对接有需求的企业和

个体工商户，推行证照办理“零跑腿”

服务，切实树立起了“监管为民、务实

为民、服务为民”的良好市场监管队

伍形象。

近日，该旗蒙苏经济开发区中铁

上海工程局集团有限公司职工食堂

未及时办理食品经营许可证等相关

证照。 在了解情况后，苏布尔嘎市场

监督管理所主动作为、靠前服务，为

该公司开通绿色通道，全面助力，做

到保障疫情防控和服务经济发展两

不误。

一是主动介入。 由于该职工食

堂就餐人数多。 为了保障职工的食

品安全，苏布尔嘎市场监督管理所工

作人员深入现场指导服务。 针对该

职工食堂卫生、流程布局、风险点提

出了意见和建议，及时帮助职工食堂

解决了存在的问题和薄弱环节。

二是全程帮扶。 该公司将食堂

中存在的问题整改完成后，苏布尔嘎

市场监督管理所工作人员主动联系

该公司负责人帮助申请办理食品经

营许可证，并第一时间上门将食品经

营许可证发放至该公司负责人手中，

实实在在地让服务多跑路，企业少跑

腿。

三是培训交流。积极发挥典型示

范引领作用，积极“牵线搭桥”，组织

开展相互学习、相互交流、取长补短

的交流座谈会、培训，学习先进管理

经验和管理模式，不断加强食堂从业

人员食品安全责任意识，营造良好食

品安全环境。

“专业指导、 上门办证、 送证上

门”是伊金霍洛旗市场监督管理局扎

实推进优化营商环境工作的一个缩

影。 下一步，伊金霍洛旗市场监督管

理局将结合学习贯彻党的二十大精

神， 紧紧围绕全旗经济社会发展大

局，想企业和群众之所想，急企业和

群众之所急， 缩短政府和群众间的

“最后一公里”，为辖区企业、个体工

商户提供优质的服务，交出人民群众

满意的优化营商环境 “市场监管答

卷”。

专业指导 上门办证 送证上门

伊金霍洛旗优化营商环境出实招

厂区一角

主体工程完工


